

豊田民報

日本共産党豊田市委員会
◆豊田市日之出町一・六・六
Tel: 三三・四七・七二
毎週一回発行

トヨタ自動車の過労自死事件 控訴審で逆転勝訴を報告

豊田市駅前で9月下旬、「比
例は日本共産党」へと週1の定
例宣伝を行いました。(左写真)

主にお話ししたのは、トヨタ
の過労パワハラ労災認定を求
めた遺族が逆転勝訴したこと
でした。私も名古屋高裁へ応援
傍聴に行ったことがあり、世論
と運動の成果だと感じます。

この裁判に当初から取り組
んでこられた「けやき通り法律
事務所」のホームページから、
「お知らせ」を一部引用しま
す。

日本共産党は生活相談・法律
相談に取り組んでいます(左
下に案内)、この中には労働相
談も含まれています。専門の弁

護士が対応しますので活用し
てください。(本多のぶひろ)

けやき通り法律事務所(豊田市
若宮町)お知らせ9月19日付

トヨタ自動車の社員の方が、
業務が原因でうつ病を発症し
自殺した事件の労働災害申請
に、当事務所では、2010年
から11年余り取り組んでき
ましたが、2021年9月16
日、労働災害であると認める判
決が下されました。

豊田労働基準監督署に労災
申請をしましたが業務外とさ
れ、審査請求をしても請求棄
却、厚生労働省の労働保険審査
会に再審査請求をしても請求
棄却でした。2015年に、国
を被告として名古屋地裁に提
訴しましたが、2020年に請
求棄却の判決が下されました。
そして、名古屋高裁に控訴し
て、やっと、事実上労災と認め



るとする判決が下されました。
被告の国が上告をしなければ、
判決は確定することになります。
す。

(この後、時事通信の記事が引
用されていますが省略)

豊田インター近く 歩道デコボコ改修

豊田インター近くの深田町
内でジョギングしていたら、歩
道に凹みがあつて8月下旬、こ

ろびそうになりました。(上写
真)

これは危ない、と豊田市の道
路維持課に改修を依頼。9月上
旬には部分的な応急処置が済



み、9月下旬には全面的に改修
されていました。(下写真)



これで安全にジョギングで
きます。市の迅速なご対応に感
謝いたします。(本多のぶひろ)

消費税引き下げ賛同国会議員48%

消費税5%への引き下げは、総選挙の一大争点の一つ。コロナ禍
のもと、世界では62の国と地域が、国民への救済策として消費税
(付加価値税)減税に踏み切る一方、菅政権は背を向けています。
政党として、消費税引き下げに反対しているのは自民、公明の2
党ですが、自民党内でも消費税引き下げを求める国会議員は100
人を超えています。国会議員全体でも、消費税引き下げに賛同する
議員は341人にのぼり(今年6月16日時点、全商連調べ)、全
議員の48%を占めています。(下表)

総選挙で市民と野党の共闘を発展させ、政権交代が実現すれば、
消費税減税は可能です。(全国商工新聞8月30日付より)

政党・会派名	議員数	政党・会派名	議員数
自民党	113	国民民主党	19
立憲民主党	154	社民党	2
日本維新の会	26	れいわ新選組	2
日本共産党	25	合計	341

政党として消費税減税を拒否しているのは、自民党と公明党だ
けです。



本多のぶひろ衆院選
愛知11区予定候補



根本みはる
豊田市議会議員

◆第2土曜
日午前10時
〜午後12時
◆法律相談
は弁護士
の随時
お申し込み
は随時
◆生活相談
は随時
◆要予約
お申し込み
は随時
日本共産党
豊田地区
委員会まで
Tel: 〇五六四
一三二七八五



もとむら伸子
衆議院議員

無料 法律・生活相談
おこなっています

一般質問
その2

災害から命を守る
取り組み

近年の気候変動の影響から、土砂災害、豪雨時の浸水などの甚大な災害が全国で引き起こされています。本市においても、過去の多くの被害を教訓に、災害から命を守る取り組みを早急に講じる必要があります。

土砂災害防止の対策

市がおこなう土砂災害防止対策の対象と、予定、課題

「要配慮者利用施設（学校、こども園、高齢者施設）について、令和3年度からの土砂災害防止対策事業の対象箇所数は、11施設。今後の予定は、令和3年度から1施設で



対策工事の設計を行っている。残り10施設について、施設の将来計画や危険度を総合的に判断し、優先度をつけて実施していく。課題は、施設が山間部にあり、隣接する崖も大きいため、工事の規模が大きく、多くの予算がかかる、時間がかかること」

一旦災害に見舞われた場合、被害は深刻となるため、急ぐ必要があります。

盛り土の規制

開発事業の箇所の把握

開発事業に係わって手続きが行われているうちの、土砂が持ち込まれ、土砂搬入を伴う開発事業箇所は令和3年7月末時点で、手続条例の全承認件数448件のうち、88件。

あらたな規制等への対応

手続条例については、令和2年度に、主に、土石採取や残土搬入事業などについて、運用方法を見直したことや、現在、関係団体等と設置準備を進めている協議会の活動などを通して、違反開発の抑制や、

違反時の迅速な対応などの取組を進める。新たな規制等については、愛知県が検討を進めている盛り土対策に関する条例や、国が検討している規制等の動向に注視する」と答弁。重大な災害を引き起こさないために、これまで以上に規制する条例が必要です。

洪水ハザードマップと避難情報

新たに作成した洪水ハザードマップの活用は

「災害時における個人の行動ルールをあらかじめ整理しておく『マイ・タイムライン』の作成支援と合わせて啓発。水害や土砂災害のリスクの高い地域を重点取組地区として、地区区長会等を通じて、



一般型

文字表示型

防災ラジオ

マイ・タイムライン作成のためのワークショップの開催などを、積極的に働きかける。」

風水害の際に、利用できない避難場所がある。その地域の住民は、どう避難するのか

「浸水地域外に立地している県立高等学校6校を指定緊急避難場所に指定するとともに、車中泊避難場所として、『一時車両退避場所』を10か所用意。避難場所が遠くなら、課題のある地区については、自治区との意見交換会等を行い、継続的に代替施設について、協議している。」

災害時の一時避難所として活用する施設と協定を結んでいくことも必要です。

防災ラジオの普及は無料貸し出しの考え

防災ラジオの普及は

「防災ラジオの普及状況は、令和2年度末の時点で、目標であった1万5,000台に対し、約1万7,000台を販売。」

洪水ハザードマップに示された災害予測情報を住民に周知し、防災ラジオが避難時に活用できるように、無料の配付、貸し出しが必要で。

新たなアベ政治を許さない

次の3日行動は

10月3日(日)

午後1時から30分間
市駅デッキ西 松坂屋前

主催:豊田革新懇

お知らせ

原発なくそう!金曜行動

10月8日(金)

午後6時~
豊田市駅西側

主催: さよなら原発豊田市民行動連絡会